

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
 Provincias, trimestre « 5'00  
 Número del día 10 céntimos.  
 Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:  
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
 Talleres, en la misma casa.

## CONFIANZA

Para triunfar en todas las luchas de la vida; para que en todos los momentos pueda el corazón encontrar fuerzas y no decaer nunca; para que las adversidades humanas no amilanen jamás el espíritu ni se vean doblegadas y vencidas, es imprescindible tener el verdadero espíritu alentador de la confianza.

¿Qué es la confianza?

Pues es esta virtud, aquella que nos impide dudar de los medios de que disponemos; la que nos hace sobreponernos á los imaginarios peligros que rodean al hombre; la que nos infunde valor en el éxito de nuestras empresas, de nuestras aspiraciones y de nuestros anhelos.

Más la confianza, como ninguna virtud, que entonces se convierte en vicio, debe ser ciega, debe ser insensata, sino que meditada, reflexiva, ha de examinar antes de toda empresa hasta donde llegan las fuerzas y hasta qué límite puede alcanzar el esfuerzo.

Necesita la confianza, como condición especial, inequívoca, única y sola, el famoso *nosce te ipsum*, el imprescindible «conócete á tí mismo», suprema finalidad de la sabiduría.

La confianza, pues, tiene que ser con arreglo á la fuerza y poco importa que uno crea que puede levantar un peso considerable, si tras esta creencia viene después el hecho de no haberse probado hasta donde podemos alcanzar.

Tengan, pues, todos confianza, pero en sus fuerzas reales y efectivas, no en las que dá la ilusión y la utopía.

## Por Telégrafo

Madrid, 30 (varias horas.)

### Política y políticos

#### El Rey

Su Majestad, marchó esta mañana á Ríofrío. Asistirá á la cacería en honor del Cuerpo diplomático.

#### Las elecciones

El Sr. Dato ha manifestado á los periodistas, que aún no está señalada la fecha de las elecciones de diputados á Cortes.

—Aún—dijo—no hemos estudiado el calendario, para fijar la fecha de convocatoria.

#### Sobre averías

Han celebrado conferencia, el Sr. Dato y el ministro de Marina, sobre el accidente ocurrido al torpedero número 8.

#### Consejo de ministros

Considérase seguro que en el Consejo de ministros que se celebrará el viernes quedarán acordadas las fechas de disolución y reapertura de Cortes.

#### Conferencia

Esta mañana, sostuvieron una extensa conferencia el ministro de la Guerra y el capitán general de Cataluña Sr. Weyler.

#### El Sr. García Prieto

Se encuentra restablecido de la ligera enfermedad que le ha retenido en cama, el ex presidente del Consejo de ministros Sr. García Prieto.

Esté ha confirmado que presentará su candidatura por Navalcarnero.

#### Una carta de Dato

La *Tribuna* publica la anunciada carta del Sr. Dato.

Este dice al director del citado periódico, que si procede honradamente como supone, debe concretar las afirmaciones que hacia sobre los banqueros y compañías á que representa, él y los pleitos que defiende.

«Caso de que no rectifique—dice el Sr. Dato—le perseguiré por injuria ante los Tribunales.»

A su vez *La Tribuna* pregunta al Sr. Dato, si es abogado del banquero francés Rotschild y de las Casas Taberne, Bauer y de la Compañía de minas de Riotinto, y además consejero delegado de las Compañías de Ferrocarriles del Mediodía, de Lorca y de Zafra á Huelva.

En el artículo de entrada califica al Presidente del Consejo de émulo de Narvaez, porque anoche denunció á «La Tribuna.»

Esta niega ser maurista, pero se honra en coincidir con Maura.

#### De Marruecos

En el Ministerio de Estado, han manifestado que la recopilación de los libros sobre las propiedades del Maghzen y Bahuer resulta no haber inconveniente para el establecimiento de los tributos en Marruecos.

### Varias noticias

#### Niña abandonada

Ha declarado la madre de la niña encontrada ayer frente al Refugio.

Dijo que había pensado depositarla en la inclusa, por no tener recursos para mantenerla.

Faltóle valor y se la entregó á una mendiga, para que la depositara.

Esta, en vez de cumplir el encargo, pensó explotarla, abandonándola más tarde por miedo á la policía.

Ha desaparecido la mendiga.

#### Temporales

En Huesca están detenidos los trenes, causa del temporal de nieve.

En Vitoria hay muchos pueblos incomunicados.

Las líneas telegráficas están cortadas. En Barcelona, reina violentísimo temporal.

Han suspendido su salida los vapores correos de las Baleares.

#### Academia de Infantería

Una comisión de la Academia de Infantería, ha visitado al embajador francés, para expresarle su agradecimiento por el artístico jarrón que le entregó en nombre de Mr. Poincaré, como recuerdo de la visita que el presidente de dicha república hizo á la expresada Academia.

#### Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el director de «El Mundo», don Santiago Mataix.

#### El segundo premio

Hoy se ha cobrado en Madrid el importe del segundo premio de la Lotería de Navidad.

#### Un penado de muerte

Dicen de Valencia que en la Cárcel Modelo el penado Victoriano Marco que se encontraba sometido á observación mental, apoderose del sable de uno de los vigilantes, hiriendo á seis guardas.

#### Encarcelamiento

De Zaragoza comunican que ha sido encarcelado Feliciano Taboada y su sirviente Andrés, autores del asesinato de la cuña del primero, que era poseedora de una fortuna de 500.000 pesetas.

Arrojaron al patio á la infortunada mujer.

## España en Marruecos

### Varias noticias

Según telegrama oficial de Melilla hay tranquilidad en Alhucemas y el Peñón.

—Otro despacho de Tetuán dice que en el combate del día 19 con la cábila de Anyera, estos tuvieron 15 muertos y 28 heridos.

—Despacho de Larache, dice que fué tiroteado el campamento de Alcázar.

Resultó herido, levemente, un moro adicto.

—Al retirarse del fuerte de Mesma (Ceuta), las fuerzas de servicio fueron hostilizadas, saliendo en su socorro dos patrullas.

La retirada se hizo ordenadamente.

Los grupos fueron dispersados.

Hubo un soldado muerto y dos heridos.

El Residente General, hace patente el heroico comportamiento de los soldados Jesús Prado y Cristóbal Crespo.

### Globo francés en Alemania

Cerca de Hannover, y durante una furiosa tempestad, ha caído un globo francés, tripulado por tres personas, una de ellas mujer.

El aerostato ha quedado completamente destrozado, pero los tripulantes no han sufrido el menor daño.

## Del extranjero

### Pidiendo ciudadanía

Dicen de Londres, que el Congreso indio aprobó una resolución protestando contra el tratamiento de los indios en el Sur de Africa.

Los oradores demandaron con vehemencia ser ciudadanos del Imperio.

Dijeron que creían firmemente en el futuro político de la India y en que las diversas comunidades trabajarían juntas armoniosamente.

El proponente de la resolución dijo que los Emperadores mogoles tuvieron visiones de una India unida y que los actuales habitantes debían realizarlo bajo la égida del dominio británico, y apelaba á ellos para que fuesen olvidadas las pasadas malas inteligencias.

El Congreso aprobó una resolución de que el Consejo de la India debía ser en parte elegido y en parte nombrado.

Debe constar de nueve miembros y los elegidos no exceder de una tercera parte del total.

### Futura expedición

Dicen de Londres, que Sir Ernest Shackleton, en una carta dirigida al *Times*, dice que puede anunciar definitivamente, merced á la generosidad de un amigo, que dirigirá una expedición en 1914 á través del continente antártico. Será denominada «Expedición Imperial Trans-Antártica», porque él cree que nuestros hábiles hombres, en todas las tierras bajo el pabellón «Unión Jack» estarán deseosos de ayudar á llevar á cabo todo el programa de la proyectada exploración.

El *Times*, añade, que la expedición saldrá de un puerto sud-americano, con objeto de cruzar el Polo Sur y regresar por Nueva Zelanda.

### De París

De la capital francesa telegrafían, que el Senado y el Congreso han suspendido las sesiones.

Antes en el Senado, fueron aprobados por unanimidad los gastos correspondien-

tes á Enero y Febrero, creación de una Dirección aeronáutica en el Ministerio de la Guerra, un proyecto modificando y escalonando la construcción de acorazados.

### Toros en América

Con los diestros madrileños Malla, Punteret y Agujetas, y toros de Asín, que resultaron bravos, se ha celebrado la cuarta corrida de la temporada, en Lima. Malla quedó muy bien en todo, especialmente al matar.

Punteret quedó superiormente toreando y al estoquear, concediéndose la oreja de uno de sus toros. Fué oyacionado.

Agujetas mostróse valientísimo con capote, muleta y estoque, confirmando en esta fiesta la buena impresión que dejó en la corrida de su debut. Ganó dos orejas y nutridos aplausos.

Los tres espadas banderillaron un toro, siendo aplaudidos.

Se arrastraron siete caballos. La entrada buena.

También fué aprobado el convenio radiográfico internacional.

### De aviación

Ha llegado el aviador Bömer.

Vedrine ha anunciado el propósito que tiene de dar la vuelta al mundo en aeroplano, dirigiéndose por el Asia menor, Persia, Indostán, Indochina, Islas Sonda y Australia.

### Formidable incendio

En Montreal (Estados Unidos) un formidable incendio ha destruido veinte magníficos edificios destinados á almacenes de gasolina.

A la explosión que produjo el líquido rompieron las cañerías de la ciudad, siendo impotentes los obreros para dominar el siniestro.

Las pérdidas son incalculables.

### Desmintiendo rumores

El corresponsal del «Times» en el Cairo está altamente autorizado para decir que los rumores, que han circulado durante estos últimos días, de que Lord Kitchener reemplazaría en breve á Lord Hardinge como virrey de la India, carecen de fundamento.

### El Kaiser y sus hijos

Dicen de Berlín que continúa activamente la educación militar de los hijos del Kaiser.

El Príncipe Eitel Federico, hijo segundo del Emperador Guillermo, actualmente jefe del batallón del primer regimiento de la Guardia, estudia en la actualidad, en el Ministerio de la Guerra, el funcionamiento de diversos servicios administrativos.

Por otra parte, se sabe que el hijo mayor del Emperador, y futuro Emperador de Alemania, hará, á partir de 1.º de Enero, una temporada de prácticas en el Estado Mayor General del Ejército.

### Deportado

Comunican de Michigán, que Moyer, el presidente de la Federación Minera Occidental, que afirmó que los oponentes de la huelga eran responsables del desastre del Arbol de Navidad, ha sido deportado del Estado de Michigán, por ordenar á las familias de los mineros que rechacen los fondos recaudados por el Comité de Socorro de ciudadanos.

Cuando Moyer pasó por Milwaukee de camino para Chicago, declaró que una veintena de hombres le atacó en Calumet, golpeándole en la cabeza con un revólver que se disparó y le hirió en el cuello, arrastrándole por las calles y metiéndolo en el tren.



De Chicago dicen que Moyer está allí en el hospital con una herida de bala en un hombro.

**La Reina Sofia de Suecia**

De París telegrafían que esta mañana ha fallecido la Reina Sofia de Suecia, que contaba 77 años de edad.

**Embarcaciones apresadas**

De San Juan de Luz comunican que el cañonero francés encargado del servicio de vigilancia de las costas del Sudeste de Francia, ha apresado a siete embarcaciones españolas que pescaban en aguas francesas.

Los españoles han protestado del apresamiento.

Reina gran efervescencia.

**NOTICIAS VARIAS**

Gran animación reina entre el elemento joven aristocrático, para el próximo baile del Casino Gaditano, que durante el presente año no ha celebrado fiesta alguna.

En este, harán su presentación en Sociedad, varias muchachas de nuestras más distinguidas familias, como son las señoras María Teresa Aramburu, Catalina Uhthoff, Micaela de Carranza, Ana María de Sobrino y Carmen Álvarez Osorio, que seguramente llamarán mucho la atención por su belleza y elegancia.

Continuaba ayer mejorando la distinguida señora esposa del Alcalde Ilmo. señor D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Lo celebramos.

Con numerosísimo acompañamiento verificóse ayer el sepelio del señor don Julio Bastardi.

Presidían el duelo el canónigo señor García Cosano, beneficiado don Rafael Aubray, abogado del Estado señor Aguayo y los señores don Federico Sahagún, don Manuel Goytre, don José Marques y otros.

A Jerez marchó en el exprés de ayer, el Excmo. Sr. Obispo de Tonkin, acompañado del R. P. Domingo Fray Fabriciano.

De Madrid llegó en el exprés de ayer el almirante de la Armada jefe del Estado Mayor Central, Excmo. Sr. Marqués de Arellano.

Era esperado en la estación por muchos amigos entre los que había muchos marinos.

En la iglesia parroquial de San Antonio fué bautizado ayer el hijo dado a luz por la señora esposa del finado don José de la Casa (q. e. p. d.).

Se le impuso al recién nacido el nombre de José, siendo apadrinado por los señores de López Aldazabal (don Benjamín).

**Visitas**

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

D. Antonio Machado, jefe de los conservadores en Alcalá de los Gazules; don Antonio Arocha, inspector de primera enseñanza; D. Casimiro Acosta, teniente coronel de la guardia civil; D. Antonio Alvarez López, comandante de la guardia civil y D. José Luis Rodríguez Guerra, cónsul de Chile.

**Sesión extraordinaria**

Ha sido citada a sesión extraordinaria la Excm. Corporación municipal, para mañana jueves a las tres de la tarde, con el fin de dar posesión a los señores concejales electos y constituirse la Corporación que ha de actuar durante el bienio de 1914 a 1915.

**Comisión**

Para esta tarde está convocada de segunda la Comisión municipal de Alumbrado, al objeto de despachar asuntos de trámite ordinario.

**Ocurrencias locales**

A las 14 y 30, por el guardia municipal Francisco Ramos, fué detenido en la

inspección de vigilancia José Esteva García, por maltratar de obras a su esposa Isabel García, en la plaza de Eduardo Benot.

—A las 18 y 30, por el vigilante Manuel Rollo y el guardia municipal Isidro Caperna, lo fué en dicho local Cristóbal Vega Bueno (a) «Tobalito», por embriaguez, escándalo y blasfemar en la calle Alcalá Galiano.

**Deuda de la Diputación**

Hoy se verificará en el Salón de actos de la Comisión provincial, la presentación y apertura de pliegos haciendo proposiciones, de los Bonos de la deuda de la Diputación, con una bonificación para la provincia, a fin de amortizar la dicha deuda.

**Subasta**

La Dirección general de Administración local, ha señalado el día 12 de Febrero próximo para la subasta referente a la construcción de un edificio destinado a Casa Consistorial, que intenta el Ayuntamiento de Ceta.

**Certificación**

La Audiencia provincial de Cádiz, remite al Sr. Gobernador civil certificación de que en el expediente formado para la constitución del Tribunal de lo contencioso-administrativo que habrá de actuar en el año próximo, obra la relación de los Sres. Diputados provinciales que son letrados, y que son los siguientes:

D. José Jácome y Ramírez de Cartagena, D. Leopoldo Prado Ruiz, D. Salvador Hidalgo Pardo de Figueroa, señor Marqués de Negrón, D. Enrique Martí Muñoz, D. Antonio Rodríguez López, D. Guillermo Igaravidez Landrón, don Manuel Rodríguez Piñero, D. José Manuel Fernández Gao, D. Antonio Aparicio Martínez, D. Enrique Rivero Pastor y D. Francisco Alonso y Bayo.

**Hurto**

La benemérita detuvo en Bornos, a Concepción Barrios Gutiérrez y Antonio Rivas Real, autores convictos y confesos del hurto de 600 naranjas.

**Anuncio**

En la Delegación de Hacienda queda expuesto al público por término de diez días la matrícula industrial de Jerez de la Frontera, para que los interesados puedan examinarla y hacer las observaciones que estimen pertinente a su derecho.

**Vapor-correo**

Para Nueva-York, Habana y Méjico, salió ayer el vapor correo Antonio López.

Conduce 88 pasajeros, de los cuales 27 han embarcado en Cádiz.

**Arbitrios**

Ha sido autorizado por este Gobierno civil, el Ayuntamiento del Puerto de Santa María, para el cobro de arbitrios extraordinarios.

—La alcaldía de Jerez anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios, para cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto ordinario para 1914.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Fernando Póo», salió el lunes 29 de Cornuña para Vigo.

El «Manuel Calvo», salió el domingo 28 de Puerto Méjico para Veracruz.

El «Alicante», salió el viernes 26 de Port-Saïd para Barcelona.

El «Isla de Panay», llegó el martes 23 a Fernando Póo.

El «Montserrat», salió el lunes 29, de Puerto Rico para Habana.

**Sociedad**

La Sociedad Cooperativa de Obreros «Puerto Lucero», de Sanlúcar de Barrameda, ha elegido nueva junta directiva, y para la presidencia a don Juan Galán de la Corte.

Del balance de fin de año, presentado por el Tesorero, resulta un remanente de pesetas 2.682'50, en comestibles, efectos a cobrar, mobiliario y efectivo.

**Contingente**

Por su cuota corriente de contingente,

ingresaron ayer en la caja de la Diputación, los Ayuntamientos de Vejer y Sanlúcar de Barrameda.

**Comisión**

Hoy celebrará sesión la Excm. Comisión provincial.

Entre otros asuntos, figura el resto de los expedientes electorales de las próximas pasadas elecciones.

**DENUNCIA**

Anteanoche se ha presentado en la Inspección de vigilancia, una denuncia, por varios pasajeros llegados de la Argentina.

Son éstos Jesús Fernández López, Vicente Migres Andreu y Fernando Francisco Varballes.

Expusieron éstos, que habían llegado de Buenos Aires el pasado día 27, en el vapor *Valbanera*, hospedándose en la casa de huéspedes titulada «El Porvenir» y situada en la calle Flamencos, número 10, de la que es dueño un individuo conocido por «El Batinao».

Agregaron los denunciadores, que encontrándose durmiendo en el departamento que se les había destinado, sintieron a la una de la madrugada, que llamaban a la puerta.

Preguntaron quién era, contestándoles que la policía.

Dicen, que al abrir se encontraron con cinco hombres, los que les obligaron a que presentaran los documentos acreditativos de sus personas, manifestándoles que si al examinarlos no se encontraban en forma, serían conducidos en calidad de detenidos, al Gobierno militar ó al castillo de Cuatro Torres, y que para evitar esto, con que dieran 100 pesetas podría quedar todo arreglado, pues la policía ganaba muy poco sueldo y tenía algunas veces que recurrir a este extremo.

Después—dicen los denunciadores—se presentó «El Batinao» a nosotros, suplicándonos que no diéramos conocimiento de lo ocurrido a la policía, porque iba a ser su ruina, pues seguramente los mandarían a presidio y le clausurarían a él la casa de huéspedes.

En cambio de ese favor, ofreció nos cobrarles nada por el hospedaje.

Amplian los denunciadores, que desde el día que ocurrió este hecho, han estado vigilados por «El Batinao» ú otro de los individuos que le acompañaban la noche que les exigieron las 100 pesetas, al objeto de que no pudieran dar conocimiento a la policía.

Conforme el inspector de guardia don Miguel Bonet tuvo conocimiento de lo ocurrido, ordenó la detención de los individuos que habían cometido tal abuso.

Los que acompañaban a «El Batinao», se llaman Francisco Vázquez Liaño (a) «Paquichi», Vicente Gallé, Cayetano Ruiz, Antonio Moreno y Guillermo Sánchez, conocidos *pimpis* de esta localidad.

Se sabe también, que ha sido objeto de abuso idéntico al que relatado queda, un matrimonio llegado en el mismo vapor, encontrándose enfermo a consecuencia del susto, el marido, que se llama Juan Arroyo.

Ayer, a las dos de la tarde, ingresaron en la cárcel a disposición del señor juez de instrucción, los citados individuos que trataron de cometer tal estafa.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 31

San Silvestre, papa y cf.

SANTO DEL DIA 1.º

La Circunscripción de Nuestro Señor Jesucristo y santa Eufrosina, carmelita.

**Jubileo**

Día 31.—En la Iglesia de San Francisco.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Día 1.º.—En la Santa Iglesia Catedral.

Se manifiesta a las ocho y se oculta después de Maitines.

**Asilo Gaditano de la Infancia**

Donativos recibidos para el festival con que ha de obsequiarse a los niños acogidos, el día de Pascua de Reyes.

Sres. Pérez, Vergara y Compañía, «La Riojana», 18 toquillas de lana y 12 pares de calcetines.

D. José Ramón Pacheco y señora, dos cortes de vestido de franela y dos toquillas de lana.

D. Miguel Ambulody, cinco pesetas.

D. Joaquín Martínez de Pinillos, veinte metros de franela para trajes.

D. Salvador Robles, «Viena», treinta paquetes de repostería.

Córdoba y Compañía, treinta y seis juguetes variados.

D.ª Josefa Domenech, tres cortes de traje de franela y dos toquillas de lana.

D.ª Dolores Duque y Pérez, un corte de traje y dos pares de medias.

Sres. Domínguez y Compañía, una pieza de franela para trajes de niñas y una pieza de patén para niños.

Excmo. Sr. D. Guillermo Camargo, seis gorras de marinero.

Delegación de la Compañía Trasatlántica, cincuenta pesetas.

Excmo. Sr. General Gobernador, don Juan Zubia, quince juguetes variados.

D.ª Ana M.ª Lacave y D. Ignacio de Lizaur, cuarenta y dos juguetes diferentes.

D.ª Sabina Cagigas, tres cortes de traje de franela, tres refajos de punto, tres camisetas, tres pares de botas y tres pares de medias.

Sra. Viuda de Antonio de la Rosa, siete pares de zapatitos.

D. Antonio García Cosano, una docena de pares de medias y ocho juguetes.

Una persona que oculta su nombre, por mano del Ilmo. Sr. Alcalde, cien pesetas.

D. Francisco Clotet y Miranda, veinte metros de franela.

D. Ignacio Cagigas y señora, tres abrigos de lana.

D. Juan Cabrera Latorre, diez pesetas.

D.ª Josefa Bravo, Viuda de García España, seis camisetas y doce pares de calcetines.

D.ª Genoveva Guilloto, Viuda de Seris-Granier, siete juguetes diferentes.

D. Lorenzo L. de Carrizosa y de la Viesca, doce pares de calzados.

(Continuará.)

**NUEVO CAFÉ**

Hoy tendrá lugar la inauguración del nuevo «Café Royalty» que nuestro estimado convecino el acreditado industrial D. José Gómez y Gómez ha instalado en el hermoso local de la plaza de Castelar, que, como nuestros lectores saben, existía el comercio de tejidos de los Sres. Moreno Hermanos el que destruyó un violento incendio.

La obra realizada es verdaderamente maravillosa, dominando el estilo Luis XV.

Consta de cinco techos decorados, de escayola y lienzos pintados al óleo, representando la Cerveza, constituida por tres figuras de mujer que brindan con los clásicos *bocks*; la Industria Vinícola unida con el Amor, cuyas figuras representan una matrona y Cupido.

Rodean a estas figuras otras que representan angelitos que ofrecen botellas de Champagne y racimos de uva; otra matrona, aparece recibiendo el escudo de Cádiz; el cuarto lienzo representa a la Industria, el Comercio y la Fama, y en el quinto techo están pintados dos niños que pelean por hacerse cargo de un servicio de café.

Para finalizar, hemos de decir que la pintura va revestida con un marco formado por filetes dorados, que, en los balconillos y puertas de entrada lo decoran figuras de escayola, que sostienen grandes penachos.

Hay distribuidos en los salones nueve espejos de luna con marcos de escayola y filos dorados; el alumbrado es espléndido y el mobiliario muy lujoso.